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新聞

【香港商報訊】記者李銘欣、呂明霞
報道：第7屆立法會選舉於昨日舉行，
各界踴躍投票，其中在灣仔會展是選委
會界別的票站，大部分選委成員早上已
經前往投票。其中，全國政協副主席梁
振英大清早便前來投票，指過去一段時
間看到逾百位立法會候選人的政綱及論
政能力，相信選民選出具有廣泛的代表
性、發出更多元聲音、 「心水」 議員
所組成的立法會，更好地為市民服務，
讓香港掌握大好發展機遇。

【香港商報訊】記者呂明霞、黃兆琦、戴合聲報
道：因應新冠肺炎疫情，今屆立法會換屆選舉破天荒
在邊境設置投票站，方便身在內地的本港市民履行公
民責任，為建設香港投票。另一方面，本港各票站亦
新增了關愛隊，方便老弱婦孺無痛投票，凡此種種體
貼舉措，均獲得絕大部分選民 「正評」。

青年口岸票站投票履責
本港有相當多居民在內地工作及生活，因疫情關

係，他們不可以香港內地經常往來，有見及此特區政
府史無前例在香園圍、羅湖、落馬洲支線3個口岸設
投票站，令居住內地港人盡公民責任投票。

港資企業觀瀾湖集團在昨日特別組織身在內地而符
合投票資格的50名選民同事，一同到口岸票站參與是
次立法會選舉投票，其中大部分同事均是透過年初特
區政府推出的大灣區青年就業計劃入職的青
年人。

身兼全國政協委員的觀瀾湖集團主席朱鼎
健博士表示，這次組織同事參與投票，選出
心儀及有承擔的 「代議士」為社會發聲。其
中，透過青年計劃入職的同事利頌楷及洪佩
思均認為，這次公司的安排很貼心，讓身在
內地而又合資格的選民同事，得以盡公民責
任及投 「心頭所好」候選人，表達自己的意
願，他們最期盼的事情就是深港兩地能盡快
免檢疫 「通關」，自己可以回港探望家人。

首次為長者等準備特別隊伍
居於深圳的梁先生與朋友屬於一個聯誼

會，成員事前安排好前天已做好核酸檢測，
昨天一起坐4部大型旅遊巴專車去到落馬洲
口岸投票。梁先生說就算不為自己，也為香
港下一代人想， 「深圳這邊很多工作人

員，過程超級順暢！由落車到投完票，前後花一個
鐘。大家都好熱心，一齊回港投票。」

當局的貼心舉措當然是一不離二的。位於銅鑼灣中
央圖書館投票站提供兩條隊伍，其中一條是特別為長
者、孕婦及殘疾人士準備的，市民可在票站外的座椅
上休息，投票開始的兩小時內，已有數百名選民投
票。 「投票5分鐘就搞定，安排很好」，80歲的鄺氏
夫婦彼此攙扶前來投票，兩人緩緩從票站走出，對特
殊隊伍讚不絕口： 「年紀大了，站立很辛苦，有關愛
隊實在很貼心。」鄺婆婆說： 「香港要穩定，穩定才
有發展。我們要選出為民發聲、建設香港的立法會議
員，這就是為港為己。」

關愛隊協助高齡選民大讚
在港島東區杏花的嶺南中學投票站，81歲的歐婆

婆坐輪椅到場投票。她大聲表達她的期望： 「這次
投票的安排很好、過程很順利。希望這次選舉之後，
特區政府能夠改善經濟，讓社會安定，香港繁榮穩
定。」在油麻地街坊會學校投票站，一些老年市民互
相攙扶前來投票，70多歲的馬婆婆說，近期看了候選
人政綱，覺得候選人的思路比較好，所以早早來投票
支持， 「最大願望是社會平安。」馬婆婆很滿意近來
香港出現的可喜變化。特區政府不僅改進了投票方
式，還組織了 「關愛隊」幫助老年人，這一措施大受
高齡選民好評。

期望新選舉制度能夠給香港帶來煥然一新的立法
會，是眾多香港市民的共同期待。選民張先生就表達
出這樣的強烈願望，他在油麻地街坊會學校投票站投
完票出來說，希望香港不要再像以前一樣在吵架中蹉
跎歲月，應該回歸民生，改善市民生活。在將軍澳的

天主教聖安德肋小學投票站外，30多歲的梁
先生說，相信大家看重這次投票，是期望能
選出善於為民眾辦實事、能破解香港難題的
合格治港者。 「香港有許多糾纏已久的老問
題，過去立法會總出現 『拉布』，無法做
事，大家早就厭倦了。希望這次能有大的改
變。」

市民盼新議員助解民生問題
將關注重點放在民生問題上是眾多選民的

共同期待。在港島民生書院投票站，50多歲
的吳先生和兒子一起來投票。吳先生表示，
香港最重要的是解決民生問題，例如房屋及
醫療等，教育方面的改革和完善也是重中之
重。帶兩個小女兒一起到荃景圍體育館投
票的李女士也希望： 「能選出真正想做事的
人，來解決香港存在的問題，帶領香港更好
地發展，這樣我們市民才能受益。」

譚耀宗：有助落實「一國兩制」
全國人大常委會委員譚耀宗表示，選舉競爭激烈，

相信每名選委會很認真地自行決定。他相信新一屆立
法會能為香港整體社會、經濟發展及改善民生，以及
落實 「一國兩制」作出貢獻。

全國政協常委唐英年稱投票過程非常順利，用了20
分鐘填寫選票，揀選的標準是要選出有承擔及能力的
議員，團結一致與行政機關為香港發展盡心盡力。

全國政協常委、貿發局主席林建岳表示，今次是完
善選舉制度後第一次的立法會選舉，希望全香港合資
格的選民盡快出來投票。

胡定旭：以均衡參與為投票準則
全國政協常委陳馮富珍指出，新選舉制度下，選出愛

國者治港是理所當然，期望當選人有能力、有才幹，亦
能為廣大市民發聲，解決深層次問題，希望新一屆立法
會議員能夠理性討論和協同發展，以服務市民，解決房
屋、貧富懸殊、青年就業創業等深層次問題。

全國政協常委胡定旭指，新制度下所有候選人都是
愛國者，他的準則先是現任議員、人大代表及政協中
有表現的人，其次是不同界別如會計、教育、工程、
科研、勞工、宗教等，各揀選一名合適代表，並會包
括老、中、青，有男有女，做到各界均衡參與。

汪明荃：先考慮參選人表現
前警務處處長曾偉雄表示，會揀選有心有能力為香

港做事，誠心支持 「一國兩制」的候選人。
遠東發展董事會主席邱達昌表示，各候選人來自不

同界別，具代表性，希望市民多支持新選舉制度。
本身是體育、演藝、文化及出版界選委的八和會館主

席汪明荃投票後說，投票準則包括參選人的表現，同時
會考慮來自不同界別的候選人與他們的年齡等因素。

黃楚基：選舉助啟本港新篇章
香港中華廠商聯合會 17 名選舉委員會工業界（第

二）界別分組委員，包括會長史立德，永遠名譽會長
陳永棋與吳宏斌，常務副會長盧金榮，副會長黃家
和、陳國民、吳國安、馬介欽、梁兆賢、陳家偉、駱
百強和施榮恆，常務會董吳清煥、楊志雄、徐晉暉、
黃震及黃偉鴻一同投下選委會界別及各自所屬界別選
票，其後他們又聯絡已登記為選民的會員企業代表，

並呼籲他們盡快投票。
廣東社團總會主席龔俊龍說，希望這屆選出的立法

會議員能夠真正幫助解決香港深層次矛盾。
香港僑界社團聯會會長黃楚基說，僑界一直以來都

是愛國愛港的團體，義工在1個月之前就已經開始為

選舉做各類工作，希望這次立法會選舉能夠幫助開啟
香港新篇章。

譚錦球：盼議員推動港融灣區
香港東莞社團總會主席譚錦球希望，這屆選出的立

法會議員能推動香港各行各業的發展，特別是幫助香
港融入大灣區，積極參與國家 「十四五」規劃，讓香
港發展得更好。

香港汕頭社團總會主席高佩璇希望這次能夠選出有
能力、有擔當的立法會議員。

市民「正評」投票日體貼舉措

港資企業觀瀾湖集團昨組織身在內地而符合投票資格的50名年輕選民同事，一同
到口岸票站投票。

立會選舉投票首設關愛隊，方便長者到票站投票。 記者 馮瀚文攝
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